

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VEINTIUNO trimestre fuera.—SESENTA extranjero.—TREINTA Y DOS Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Mercaderes 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose a la Administración.

ALCOY, VIERNES 8 DE NOVIEMBRE DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: al precio convencional. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 158.

Interesante.
TIENDA DEL FERRO-CARRIL
de Venancio Riera
Completo muestrario de paños de las más acreditadas fabricas de Cataluña y Estrasjeras.
Los encargos se reciben al tercer día de pedido.

OPORTUNIDAD.
Alfombras y portiers de la fábrica de Alcoy, a 3 y 3 1/2 rs. vara.
Tienda de Boixader.—Sucesor de Dualde. (8-3)

ALCOY 8 de Noviembre de 1878

LA EDUCACION.

La educacion influye de una manera trascendental en la manera de ser de los hombres. La Naturaleza obra en la parte física de manera que da vida al cuerpo; la educacion desarrolla y pule la parte moral, siendo sumamente necesaria e importante, porque ella es la luz que alimenta los rayos del entendimiento humano y la que conserva y mantiene ó destruye y mata el déleznable cuerpo, siempre supeditado a la voluntad del espíritu.
La educacion tiene además por objeto preparar al hombre para la vida real.
No hay un error más común y al mismo tiempo más funesto a la felicidad del individuo y al progreso de la especie, que aquel que versa sobre los elementos reales y sobre la dirección práctica de la vida humana.
Las dos esferas principales de nuestra existencia son la familia

y el trabajo. Es preciso preparar al hombre especialmente para sus intereses, que serán el objeto predilecto de su solicitud; para sus virtudes, que formarán el fin principal de sus méritos, y para sus aficciones y dolores, que serán siempre el supremo goce y la suprema amargura del corazón humano.

La vida pública está subordinada a la vida privada. ¿Qué es la patria más que la asociación de los hogares? ¿Qué es la vida pública más que el resultado de todas las fuerzas que obran en todos los hogares? La existencia y la prosperidad de la patria residen tan solo en la existencia y la prosperidad de los hogares, y a esto se debe el que las dos leyes fundamentales de la sociedad civil hayan sido siempre la ley de la propiedad y la ley del matrimonio.

Después de la educacion para la familia, no hay nada tan importante como la educacion para el trabajo, que es otra de las formas sustanciales y constitutivas de nuestra existencia. El niño podrá elegir el trabajo del pensamiento ó el de las manos, y en cada una de estas dos grandes divisiones hallará formas múltiples que corresponden a todas las aptitudes del individuo, así como a todas las necesidades de la sociedad; pero una vez hecha la eleccion, es preciso que se aficione a ella con amor y constancia, y que recuerde que el trabajo no es tan solo un medio, sino también un fin, en un sentido muy verdadero y muy noble.
La historia de nuestra raza,

tal como se escribirá en lo porvenir, será especialmente la historia de los dos elementos de la vida real y de los focos de las civilizaciones sanas y duraderas: la familia y el taller.

Hemos citado los focos por excelencia de la civilizacion, con lo cual hemos mencionado al mismo tiempo las dos escuelas por excelencia de la educacion popular: la familia, que educa prácticamente para la vida, y el taller que educa prácticamente para el trabajo. La educacion popular constituye una de las mas vivas y justas atenciones de nuestra época, y el medio que parece a muchos el único eficaz para alcanzar este noble fin, es la creacion de escuelas propiamente dichas, distintas del hogar doméstico y del taller.

Por importante que sea la escuela, no encierra la gran solucion del porvenir de las masas por medio de la educacion, y es forzoso pedir esta solucion a la familia y al taller. Dad al pueblo talleres morales, es decir, verdaderos centros de educacion, devolvedle los hogares domésticos, que no existen ya en nuestras ciudades populosas, y habreis hecho lo mas indispensable a su felicidad.

En primer lugar les educadores de la vida real en ese santuario de la familia que se llama el hogar, son los padres, y en ese otro santuario del trabajo, que se llama la fabrica ó el taller, son los amos los que deben ser los verdaderos y dignos maestros. Pero desgraciadamente, no siempre los padres tienen la ilustracion necesaria ó los medios indispensables para proporcionar la educacion

que se debe a los hijos, y entonces vemos aparecer la filantropia haciendo sus veces y procurando infiltrar y difundir de mil modos, la ilustracion, a fin de que el pueblo se eduque y tenga perfecto conocimiento de sus deberes. Este, indudablemente, es el fin que debe perseguir la educacion: hacer conocer bien los deberes de cada uno para con los demas, que los derechos de ello mismo resultan, puesto que son dos elementos correlativos y no puede existir deber sin derecho, ni este sin aquel.

La luz no teme a la luz; si juntais dos llamas encendidas obtendreis una luz de mayor intensidad, en cambio si chocais dos cuerpos duros, ocasionareis solo la rotura en mil pedazos del menos resistente. Tales son pues las imágenes de la educacion y de la ignorancia y el abandono: si el pueblo es ilustrado, la luz de la civilizacion y sus bienhechores rayos son mas intensos; si por el contrario es ignorante confia solo en la fuerza que es el mas lamentable de todos los extremos y el mas deplorable de los argumentos.

La educacion debe fundarse en los principios que señalamos, y debe ponerse especial cuidado en ella, porque es la base esencial de las sociedades en general, y la mas indispensable para sacar a España de la prostracion intelectual, moral, y material en que esta sumida.

El doctor Eugenio Robert de Sézanne (Francia) ha publicado una noticia interesante para los fabricantes de papel. Dice que la

una nube sombría... Pocos momentos después, la goleta se hallaba en el mar. Un ligero viento rizó sus velas, tenidas de ese tinte amarillento que tienen las lonas nuevas.

XXIII.

D. Jaime y Carmen estaban en el mirador de la quinta. Carmen miraba atentamente con el anteojo fijo en la goleta. Tenía el rostro pálido como la muerte, y se hallaba tan convulsa que se veía precisada a colocar el anteojo sobre la barandilla. Mario desde la cubierta la contemplaba también. Por un momento dejó de mirar y agitó su pañuelo en el aire. Cuando volvió a tomar el anteojo ya no vio a nadie en el mirador de la quinta de D. Jaime. ¿Se había retirado Carmen? ¡No! la habían retirado a consecuencia de un desmayo.

XXIV.

La Carmen había tenido un viaje fe-

licísimo. La brisa acariciaba sus anchas lonas, y el mar rizaba ligeramente sus olas cortadas por la proa de la goleta con la velocidad de un esquiife. ¿Qué noches tan espléndidas! Mario la pasaba sobre cubierta sumido en poéticos y amorosos ensueños.

Tenía siempre vuelta la cabeza hacia el punto en que quedaba el objeto de su adoracion. Muy pocos días bastaron para que la goleta diese fondo en el puerto de Liverpool. Liverpool es una ciudad galana; participa algo del carácter de sus mujeres de blanco y sonrosado cutis y cabellos de oro; pero es, como ellas, fria y poco expansiva.

La goleta fue admirada en aquel puerto y se extrañaba ver en ella desplegado el pabellon español, porque la Carmen era digna de los astilleros de la orgullosa Albion. Mario saltó en tierra, y escribió al armador su feliz arribo. Pero estaba impaciente y esperaba por momentos la hora de lanzarse nuevamente al mar para volver a Gijón. Un día más, propiamente hablando,

una noche, al retirarse a la fonda en que se hallaba alojado, Mario se detuvo de improviso en una calle. Acababa de percibir las primeras notas del vals de Straus que había oído tocar a Carmen con tanta maestría y sentimiento.

Recogió hasta el aliento para poder escuchar mejor aquellas armonías celestiales que traían a su mente la imagen candorosa de Carmen. Mario escuchó con nueva atencion para cerciorarse de donde salían aquellos mágicos sonidos. Después, como saliendo de la espantacion en que se encontraba, miró hacia su derecha.

Por aquella parte había una tapia que daba a un jardín; en la tapia había unas ventanas con rejas y escaló la tapia, bajándose al jardín. Una vez en el jardín, examinó si había gente en él, y cuando se convenció de que se hallaba solitario, encaminó sus pasos hacia una ventana por la cual salían los resplandores de una lámpara. Entonces pudo oír más distintamente las notas que tanto le embelesaban. Al llegar a la ventana separó las cañas que enramaban las rejas, y arrojó una mirada dentro de la habitacion,

Mario apenas pudo sofocar un grito de admiracion, de sorpresa, de entusiasmo. Veamos la causa. En aquella estancia, lo primero que que habían tropezado sus ojos fue con una joven alta, sentada enfrente de un piano. Aquella joven rubia y pálida parecía hermana gemela de Carmen. Tenía, como ella, grandes y rasgados ojos azules, bucles enortijados y tersa y melancólica frente.

Mario, ante aquel retrato vivo de su amada, creyó que era victima de un sueño, de una fascinacion. Se estregó los ojos, se pasó las manos por la frente, y cuando vio que la imagen no se desvanecía, una sonrisa se dibujó en sus labios, y tembló de emocion y alegría. Después se puso a contemplarla con religioso recogimiento.

Por un instante la joven dejó de tocar el piano, su frente se oscureció con una nube de melancolia. Reclinó la cabeza en el dorso de la mano, y una lágrima rodó por sus mejillas como una perla. Mario ¿por qué ocultarlo? lloró también. ¿Qué usaba? Quizá aquellas lágrimas

Phytolacca decandra, Linneo—yerba carmin,—conocida en Francia con el nombre de uva de Méjico, que prospera en las tierras de la Champagne, como planta silvestre y viva, produce una cantidad de fibra leñosa muy abundante y útil para fabricar papel.

Si se expone al sol la mitad de un grabado que haya estado por algún tiempo en la oscuridad, temiendo cuidado de cubrir bien la otra mitad, y se le lleva luego a un paraje oscuro poniéndolo en contacto con un pliego de papel fotográfico, la parte que haya estado expuesta al sol se reproducirá en el papel, mientras que en la otra no producirá efecto alguno. Un grabado expuesto al sol y colocado después en la oscuridad a un cuarto de pulgada de un papel sensitivo, se reproduce también sin que medie contacto y sólo por la irradiación de la fuerza oscura.

En Berlín, en la Exposición internacional de la fabricación de papeles, se ha inaugurado un nuevo sistema de alumbrado por medio de la electricidad. La diferencia de esta nueva luz con la que conocemos es muy notable por su intensidad, que se crea fuese un obstáculo en el interior de los edificios, en cuanto a que su resplandor, no sólo no molesta, sino que es agradable. Los progresos técnicos que han permitido obtener tan excelente resultado garantizan la pronta propagación de este sistema, fundado en ventajosas condiciones.

Esta nueva luz, que lleva el nombre del que la inventó buija Jablonski, permite instalar, con la ayuda de una máquina y por la misma corriente, un número considerable de buijas. El procedimiento no puede ser más sencillo. Colocadas dichas buijas en un movimiento la máquina que produce la corriente, y todas ellas se encienden instantáneamente. Cada buija equivale a 75 mecheros de gas, sin que esta luz corrompa el aire, caliente apenas la atmósfera, y sin riesgo de ningún peligro. El buen resultado de este ensayo oficial, realizado por Mr. Siemens en la Exposición está ya asegurado, y según el informe del ingeniero civil de Berlín Mr. Bernstein, que es el que con asiduo interés se ocupa del alumbrado eléctrico, pronto quedarán completamente instalados los alumbrados según este nuevo y perfeccionado sistema.

La máquina Michela, del nombre de su autor, después de haber causado tanto efecto en la Exposición de París, está siendo la admiración de Milán. Treinta años de estudio, de meditaciones y de gastos, han producido un aparato sencillísimo, parecido a un pequeño armonium, compuesto de veintidos teclas, el cual reproduce a la mano de las jóvenes que lo manejan, y con una velocidad que ningún taquígrafo puede alcanzar, todas las palabras del

mas rápido discurso, ya se pronuncie este en italiano, francés, español, alemán, inglés, latín, griego, hebreo ó indio. El mecanismo es de una sencillez admirable. A medida que el orador habla, las señoras Luisa Gigli ó Ana Violetta, parientas del autor de este invento, apoyan sus dedos sobre tal ó cual tecla, y cada frase es instantáneamente reproducida por signos convencionales sobre una tira de papel como el aparato telegráfico de Morse. Su inventor, ha clasificado todos los sonidos que pueden salir de la garganta humana, de manera que todos los idiomas y dialectos del universo, son reproducidos por la máquina de su invención.

Sencillísima en su mecanismo, bastan quince días para que un joven ó una joven de mediana disposición sepa escribir las improvisaciones de un orador sin perder una frase. El hombre habla y la máquina escribe, sin tener en cuenta que el taquígrafo conozca ó no la lengua en que el discurso se realiza. Ligera, puede trasladarse como un saco de viaje, y bien pronto las escuelas como los Parlamentos la aceptarán como una de las grandes invenciones del espíritu humano. En el instituto Stampa de Milán, donde tienen lugar los experimentos de esta máquina admirable, se agrupa todas las noches una concurrencia distinguida que discurre después sobre las maravillas de tal invento en la magnífica galería de Víctor Manuel, donde se halla situado aquel instituto. El gobierno español, como nuestras sociedades científicas, debe fijar su atención en este elemento de progreso cuyas consecuencias son incalculables.

Noticias generales

Cerca de Alcúdia (Mallorca), un desalmado, ha matado a su padre a machazos, quemando luego el cadáver del autor de sus días. El criminal que ha cometido tan horrendo delito ha sido capturado, y se ha mostrado confeso y convicto de haber asesinado a su padre. El hacha que sirvió para el crimen, fué hallada en un pajar teniendo todavía pegados en el filo algunos cabellos de la víctima.

Han obtenido patentes de invención los siguientes señores: Do Mateo Lorenzale y Sagrañés.—Por un bastón para la carga de toda clase de acémilas.

D. Nicolas Costa Ferrer.—Por un aparato carburador de aire atmosférico, empleando los hidrocarburos.

D. Eugenio Ritter.—Por la fabricación de barriles de cartón.

D. José María Quirós.—Por la construcción de tornillos para madera y para hierro ó otros metales.

D. Lucio Escosura.—Por una máquina para la falsificación de cerillas fosforicas.

D. Domingo Delclaux.—Por un procedimiento por el que se transforman en uno tres de los hornos antiguos empleados en la reducción del hierro a esponja, con un sistema de emparillado y placas.

D. Agustín María Serrate.—Por la construcción de arpas de pedales.

En Valladolid ha fallecido a los 106 años de edad Cristóbal Canora y Lozano, que habitaba en la calle de San Martín de aquella capital.

El día 6 a las dos de la madrugada falleció el eminente hombre público Sr. D. Cirilo Alvarez, presidente del tribunal Supremo. Su muerte ha sido justamente sentida por sus numerosos amigos.

Ha sido robada la caja donde guardaba los fondos de la recaudación de consumos de Orihuela, el arrendatario de los mismos.

Los ladrones se llevaron 7000 pesetas en Monedas de plata.

El sábado próximo se reunirá la comisión arancelaria, y en esta sesión se aprobarán definitivamente los interrogatorios presentados por las ponencias lanera y naviera.

El gobernador de Valladolid, señor Marton, ha dispuesto la prisión y entrega a los tribunales, del comisionado de Hacienda D. Juan Gonzalez Saliano, en vista de los abusos que venia cometiendo.

En Berlín se han hecho experimentos para el alumbrado eléctrico en el sotechado de correos, y ha dado excelentes resultados.

Un huracán terrible se desencadenó el día 24 del pasado en las costas de la Florida. En Filadelfia adquirió una velocidad de 50 a 70 millas por hora. Los tejados de 400 casas han sido arrancados por el viento; 118 edificios se han hundido, y 28 iglesias, 79 fabricas, escuelas, almacenes, etc., etc. Los buquesidos a pique son 18; las personas muertas 5 y 56 las heridas.

Cerca de Wallaston (Estados Unidos) el tren que venia de Boston ha descarrilado. Conducía unos 1500 pasajeros, y ha habido 25 personas muertas y mas de 150 heridas. La catástrofe fué debida a un wagon de mercancías que estaba en medio de la vía. El convoy se componia de 25 wagones arrastrados por dos máquinas, que con el choque saltaron por encima de aquellos, que se entrecocaron y se hicieron mil pedazos. La escena que presentaba el lugar de la ocurrencia era espantosa. Como el lugar era desierto, tardaron mucho en llegar los socorros que todos pedían. Entre los heridos y muertos se encuentran varias personas que figuran mucho en los Estados Unidos.

Tres de los mozos que atropellaron a un peaton de correos español y tomaron la correspondencia en las intermediaciones de Tanger han sido presos y entregados a los tribunales.

Aviso a los cosecheros de vino.

Un rico propietario de las cercanías de Certe ha ensayado con feliz éxito el agua del mar, en lugar de azufre, para combatir las enfermedades de las viñas. «Desde que rocío mis viñas y me imitan mis vecinos, dice, el oidium ha desaparecido y los productos son de una calidad superior.» La operación comienza desde que empieza a formarse el agnaz hasta que el racimo está maduro. Basta saber si en vez del agua de mar podrá emplearse el agua salada artificialmente. Llamamos sobre este descubrimiento la atención de los cosecheros.

Se ha resuelto por la Dirección de Aduanas que la regla 6.ª del art. 178 de las ordenanzas de las mismas, que empezaron a regir el 1.º de Diciembre último, se entienda redactada en esta forma:

«Las pequeñas cantidades de tejidos, las piezas de ropas que prudencialmente puedan graduarse para el uso de una persona; las pieles curtidas ó charroladas en menor cantidad de una docena; las piezas pequeñas de tejido de punto, tales como los guantes, mitones, corbatas, medias, calcetines y otras análogas, y las cintas, entredoses ó tiras bordadas, puntillas lisas, bordadas ó labradas de cualquiera clase, siempre que su ancho no exceda de cinco centímetros, y los pañuelos de espumilla

de seda llamada de Manila, pueden circular sin sello de marchamo y sin marca de fábrica.

En las provincias Vascongadas han comenzado ya los trabajos preparatorios para el próximo reemplazo.

El sábado se reunirá la subcomisión de la Junta arancelaria que ha de informar sobre el estado de la ganadería en España.

Seccion local.

Ayer se recibió en esta Alcaldía el siguiente telegrama: «El Presidente del Consejo de Ministros al Alcalde presidente del Ayuntamiento.

S. M. el Rey me encarga expresamente su gratitud a V. S. y al Ayuntamiento que dignamente preside, por el testimonio de afecto, sincera lealtad y adhesión que le han ofrecido con motivo del atentado contra su persona, de que tan relevantes pruebas tienen dadas.»

El diputado por Aspe, señor Gumiel, ha propuesto que no se permita la introducción de la batata de Málaga, en nuestra provincia, porque con ella podria impertarse la filéxera que tantos estragos ha causado allí.

Aceptada por la Diputación, se presentó una comisión de su seno al Sr. Gobernador a darle cuenta, participándose a la vez, a la Junta de Agricultura, Industria y Comercio, para su informe y demás que correspondiere.

En el día 2 del actual fueron satisfechas por la caja de la Administración económica de esta provincia, 119.210 pesetas 42 céntimos, importe de los haberes de las clases activas, correspondientes al mes de Octubre último.

Bajo la presidencia del señor D. Antonio Campos y Domenech y con la asistencia de veinte y cinco señores Diputados, se abrió el día 5 la sesión del cuerpo provincial a las dos y treinta y cinco minutos de la tarde.

El acto se redujo al nombramiento de comisiones, cuya elección dió el siguiente resultado: Comisión de Instrucción pública: Señores Bueno, Bellido, Campos y Vassallo.—Gumiel.—Sarget. Maestre.

Comision de Hacienda. Sres: Campos y Vassallo.—Juan Pérez Payá.—Sanjper.—Soler (D. Francisco).

Comision de Beneficencia: Señores Daigüeville, Reig, Domanski.—Molto.—Guardiola, Blanquer.

Comision de Carreteras. Señores Cruañes.—Pico.—Sanjper.—Juan.—Reig.

Se acordó tomar en consideración una proposición pidiendo una subvención para poder llevar a efecto ciertas obras de fábrica de una carretera de Jávea.

Se levantó la sesión, eran las 2 y 15 minutos.

Anuncios oficiales.

Correo de Madrid.

Telegramas extranjeros.

En la calle de S. Mauro se está procediendo al enarcamiento del piso, y se nos ocurre, que ya que le ha tocado el turno a dicha calle, podrian levantarse las aceras y procurar al mismo tiempo dar salida a las aguas pluviales, pues sin esto, como la calle no tiene denivel, las aguas se estan...

D. Antonio Santonja Abad ha abierto un establecimiento de enseñanza en la calle del Tap número 19, donde se enseña Aritmética, Contabilidad mercantil, Tejeduría de libros por Partida, doble y Cuentas corrientes con interés.

Siempre acogemos con gusto toda noticia que se refiera a Alcoy, pero nuestra satisfaccion aumenta cuando como ahora podemos anunciar un nuevo centro de instruccion que aumenta el número de los muchos existentes hoy en nuestra localidad. El de que tratamos se recomienda por la importancia que su director, el Sr. Santonja, dá a la enseñanza práctica, haciendo que sus discípulos se instruyan mas bien con el egercicio que con la teoría, no siempre comprensible para los alumnos.

Por lo que pueda interesar a los jóvenes que se encuentren en condiciones para aspirar a la plaza que se cita, copiamos la siguiente noticia de un diario de la Corte:

«Se halla vacante en el Observatorio astronómico, una plaza de auxiliar dotada con 6.000 reales de sueldo, y a la que pueden aspirar todos los bachilleres en artes, menores de veinticinco años.»

Hemos tenido ocasion de ver el carrito que los vecinos de la calle del Mercado regalaban al Hospital. Es de muy buen gusto y parecido a una lujosa tartana en miniatura.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Godofredo ob.
SANTO DE MANANA.—La Dedicacion de la Santa Iglesia del Salvador en Roma.
CUTOS.—Parroquial de santa Maria.—Continúa la novena de las Almas.

Seccion mercantil.

Alcoy 8 de Noviembre de 1878.
CAMBIOS.

Table with columns: PLAZAS, PAPER, DINERO, OBSERVACIONES. Lists various locations like Alicante, Albacete, Almeria, Barcelona, Bilbao, Badajoz, Burgos, Cadix, Cartagena, Coruña, Córdoba, Castellón, Granada, Jaen, Jerez, Lérida, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Orense, Oviedo, Palencia, Pamplona, Pontevedra, Palma, Salamanca, S. Sebastian, Santander, Santiago, Sevilla, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Vigo, Victoria, Zaragozza, Paris 8 dias vista, London 90 dias fecha.

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns: SECCION DE MEDICINA, SECCION DE CIRUGIA. Rows: Existencia del dia anterior, Entrados, Salidos, Muertos, Existencia para el dia siguiente.

Variedades.

En una casa de los Campos Eliseos de Paris vivian dos señoras, madre e hija, que sostenian ambas relaciones amorosas con un joven agregado a una de las embajadas de la capital de la vecina Republica. Con motivo de esta situacion anómala, madre e hija estaban continuamente riñendo. Ultimamente llegaron a tal extremo las injurias entre ellas, que el joven objeto de estas cuestiones resolvió alejarse de su trato, como así lo verificó. El 12 de setiembre último, recibió el agregado una invitacion de la madre para que fuera a cenar con ella, y se presentó en vista de los terminos amables con que estaba redactada la carta. La mayor armonia reinó durante la cena, y despues pasaron el resto de la noche muy alegremente, pues madre e hija parecian muy amigas, y le prodigaban las mayores muestras de afecto. De pronto sintió grandes dolores en el estómago y náuseas continuas. Asistado, y sospechando una venganza, se hizo trasportar enseguida a casa de su hermana, donde le acompañó la madre de la joven, que no quiso abandonar a su amante y se constituyó en su enfermera. A los dos dias murió el joven, sin antes revelar a su hermana que moria envenenado por sus dos queridas. Otro detalle: al hacer esta revelacion entró casualmente en la enfermera, y habiendo acercado el rostro a la cara del moribundo, éste le dió un mordisco. Esta historia es muy comentada en Paris.

En el despacho de Mr. Schurz, ministro del interior de los Estados Unidos, el visitante nota desde luego la presencia de una mujer joven y hermosa que está continuamente trabajando delante de una mesa. Es miss B. Irish, que se ocupa en llevar la correspondencia alemana, inglesa y francesa del ministro. Sus maneras distinguidas y modestas, la conquistan al afecto de cuantos la tratan. Mientras la mayor parte de las señoritas de Washington pasan el día durmiendo y la noche en correr de tertulia en tertulia, de baile en baile exponiéndose a coger una tisis, miss Irish vive retirada, entregada a sus estudios. Como lingüista no tiene rival en América, porque posee tan bien las lenguas muertas como las vivas. Aunque no tiene más que 20 años, la han encargado la tarea difícil de traducir en inglés las obras completas de Anesbarch.

Correspondencia particular de Madrid.

6 de Noviembre.

Esta mañana ha fallecido el Sr. D. Cirilo Alvarez, victima de la dolencia que hace dias le postraba en cama, su muerte permite realizar la combinacion que se proyectaba hace tiempo en virtud de la cual el Sr. Calderon Collantes pasará del ministerio de Gracia y Justicia a la presidencia del Tribunal Supremo y entrará en el citado departamento ministerial el Sr. Bugallal.

Hay, sin embargo, un inconveniente constitucional que acaso impida realizar esta combinacion antes de que se suspendan las sesiones de las Cortes.

En Cortes abiertas ningun senador puede tener cargos públicos por nuevo nombramiento y aunque el espíritu de esta disposicion, como facilmente se comprende, sea impedir que el gobierno gane votos en la alta Camara por medio de la concesion de cargos públicos y tal cosa no pueda suponerse por el cambio de puesto del Sr. Calderon Collantes, creo que el gobierno no tratará de dar ocasion a que se le suponga deseo de infringir la constitucion porque el Sr. Bugallal sea ministro unos dias antes o despues.

Digo esto porque siendo seguro que las Cortes suspenderán sus tareas poco antes de las fiestas de Navidad, enseguida podrá hacerse sin inconveniente de ninguna especie la combinacion que intentaba hacer el Sr. Cánovas del Castillo y en la cual, segun mis noticias, estaban de acuerdo todos los demás ministros no habiéndose realizado por la oposicion del Sr. D. Cirilo Alvarez a pedir la jubilacion.

Los moderados han empezado seriamente sus trabajos para liberalizarse comprendiendo que este es el único camino que les puede conducir a ser gobierno.

Si logran vencer los inconvenientes graves conque han de tropezar seguramente para declarar que aceptan integramente la constitucion de 1876, acaso este suceso tenga verdadera importancia politica, porque si son llamados al poder los constitucionales en Febrero próximo, acaso se decidan a fundirse en las filas del partido que reconoce por jefe al Sr. Cánovas del Castillo, imitando la conducta de sus correligionarios que a raíz de la restauracion formaron parte de la conciliacion base del bando liberal conservador.

No está aun cercano el dia en que los constitucionales sean poder y ya empiezan los disgustos por quienes han de ser ministros. Ayer se aseguraba que el señor Sagasta daría la cartera de gobernacion al Sr. D. Venancio Gonzalez. Hoy se dice que ya no será este Sr. el que dirija desde dicho departamento las próximas elecciones generales. Quién sabe cuantas crisis de esta naturaleza tendrá el futuro ministerio constitucional antes de que llegue a organizarse.

Atenas 5.—El nuevo ministerio que se constituyó hace cuatro dias se presentó ayer en la Camara de diputados solicitando de esta que suspendiese sus sesiones, interin el gobierno se ocupaba en la reorganizacion del pais y se ponia al corriente de los negocios.

Puesta a votacion esta súplica fué desechada por 88 votos contra 79.

En vista de esta votacion, todos los ministros presentaron en el acto sus dimisiones.

Londres 5.—En un banquete celebrado anoche, el ministro Lindsay hizo importantes declaraciones acerca del ultimatum que el Virey de la India inglesa ha dirigido al Emir del Afghanistan.

Dicho documento pide la salida de la mision rusa en Cabul, manifiesta que el Emir no debe celebrar alianza alguna con Rusia y sostiene que el Afghanistan no debe salir jamás de la mas estricta neutralidad.

Constantinopla 5.—Los individuos del almirantazgo inglés Smith y Stanley, que fueron a inspeccionar las fueszas navales británicas de Chipre, han salido de dicha isla con direccion a Alejandria.

Londres 5.—Los periódicos publican un despacho de Bombay diciendo que el Emir del Afghanistan ha escrito una nueva carta al Virey de la India inglesa.

Sostiene en ella que abriga sentimientos de amistad hacia Inglaterra, los cuales han sido contrariados por los cambios de politica del gobierno indio.

Declara que está dispuesto a hacer un tratado con Inglaterra.

Niega que haya celebrado alianza alguna con Rusia.

Y termina diciendo que no es cierto que invitara al gobierno de San Petersburgo a enviar una embajada a Cabul.

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR de EL SERPIS.

Madrid 6. Recibido el 7 a las 8 y 55 de la mañana.

Ha fallecido el presidente del Tribunal Supremo, Sr. D. Cirilo Alvarez. Creese fundadamente que entrará a reemplazarle en la vacante que deja el actual ministro de Gracia y Justicia Sr. Calderon Collantes, entrado en el Ministerio en sustitucion de éste el Sr. Bugallal.

Madrid 7.

Van a crearse nuevos cuadros de reserva con objeto de mejorar la situacion de los oficiales de reemplazo a quienes se les concederán algunos destinos.

BOLSA DE HOY

3 por 100 consolidado 15-30

ALCOY 1878.

Imprenta de El Serpis e. Mercado. 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matricula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (35)

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hallase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obrita, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomito, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dubrull, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arrenal, 20; Sres. Viuda de Aguado e hijo, Pontejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elastotin' propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell. En este establecimiento encontrará el publico las Flasadras legítimas de Palma a precios de fábrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la produccion española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, asi como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado a correo segurado franco de parte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho a figurar en la obra...

Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresion a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripcion 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

OBRAS DE LANCE.

En la libreria de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisicion de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un dia, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º.—La Redencion del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesias, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Bufon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolucion, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazon en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia, (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 4 tomos.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administracion darán pormenores. (35)

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nonbrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Perez, D. José Cortes y D. Pascual Verdú. Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (19)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3

En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejes a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (12)

D. CARLOS VERDÚ de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este liquido que la Asociacion de Viticultores de Ibi anuncia para la venta. (16)

JÁSENAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (43)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

LA MUJER

Defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos dias, las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y el público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la libreria de E. Poblet, administrador de este periódico.

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA. Se publica todos los dias excepto los siguientes: los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION En Alcoy, 18 rs. trimestre Fuera, 21 rs. trimestre Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirige al Administrador D. Enrique Poblet.

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 paginas, con 50 caricaturas e ininidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc., 4 rs. Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs. Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs. Se venden en la libreria de Enrique Poblet.